



Comité de Direction

Procès-verbal de la réunion du mardi 18 Octobre 2022 à Socx

Présidence : BLONDEAU Pauline

Présents : Mmes SERGHERAERT Sonia, TAFFIN Adélaïde, WEENS Stéphanie, MM. BACHIRI Chakib, CLAUS Grégory, DAMAY Patrick, DEBRUYNE Laurent, GACEM Mohamed, LAFORGE Luc, LECLERC Quentin, LESAVRE Jean Richard, MONIEZ Raymond, MONTAGNE Geoffrey.

Invités : Madame Valérie RICOUARD (experte comptable), M. Jules FROISSART (Commissaire aux comptes), Cédric BETTREMIEUX (Président de la Ligue)

Excusés : Mme DUBREUCQ Léa, MM. ABDELHAK Belkacem, HAROUN Djamel, VERDOUCQ Vincent, VERHAEGHE Alexandre.

Membres consultatifs présents : M. Thierry HOCQUAUX, directeur administratif.

I / Approbation du PV du Comité de Direction du 30 Août 2022

Le procès-verbal de la réunion du 30 août 2022 est approuvé à l'unanimité.

II/ Informations générales

La Présidente informe les membres des décès :

- De Mme Liliane DESCHILDRE, secrétaire de WARHEM US.
- De M. Gérard DELOBEL, ancien arbitre.
- De M. Michel DELVAL, dirigeant de FRETIN US et Sainghin en Mélantois
- De M. Bernard LECLERCQ de l'EC HOUPLINES, coach U11.
- Louis, fils d'une joueuse de STEENVOORDE AS.
- Valérie LEGALL, membre du comité de direction du District de la Côte d'Opale
- De M. Philippe VALLE, Président de STADE ENNEVELIN et ancien trésorier du District.

Les membres du Comité de Direction adressent leurs sincères condoléances à leurs familles, à leurs amis et à l'ensemble de leurs clubs.

Informations FFF - Ligue de Football des Hauts de France :

Bons carburant pour les clubs amateurs :

A titre informatif, les bons carburants mis en place à destination des clubs amateurs pour les jeunes licencié(e)s de 6 à 18 ans (U6 à U18) sont en cours d'acheminement au sein des clubs.

Mixité – féminisation :

Une réunion « féminisation » portée par la commission fédérale de mixité se déroulera en visioconférence le 18 octobre prochain. Sonia est référente pour le District des Flandres. Dans la continuité, une réunion sera mise en place au niveau régional.

Recrutements :

La Présidente précise que la Ligue a lancé une campagne de recrutement de 4 Conseillers Technique en Arbitrage. L'un d'entre eux sera affecté au district des Flandres. L'embauche sera réalisée sous la forme d'un CDD jusqu'au 30 juin 2022 avec pour mission d'accompagner les clubs sur le recrutement et la fidélisation de l'arbitrage en coordination avec la CDA. Ce poste est porté par la Ligue et n'aura aucun impact financier pour le district.

Il est précisé également que la campagne de recrutement pour le poste de CTD PPF a été ouverte aux titulaires du BEF. Une commission de recrutement sera mise en place prochainement.

District :

→ Ressources humaines :

Arrivée de Clément DERNONCOURT le 12 octobre 2022 en contrat de Service civique en mission communication. Le recrutement d'un 2^{ème} service civique pour le football éducatif est en cours.

→ Licences :

On recense 51 360 au 17/10/2022 contre 50 259 le 17/10/2021, soit une hausse de 2.19 %. Les membres constatent que c'est une bonne évolution tout en sachant qu'on note une hausse des renouvellements qui atteste d'une plus grande fidélisation.

Echanges sur le fonctionnement du service « licences » de ce début de saison. Les membres soulignent l'absence du retard habituel dans le traitement des licences de début de saison, ce qui est très appréciable pour les clubs en période de début de saison.

→ Compétitions :

Un retour est effectué sur le début des compétitions. La décision de maintien des compétitions malgré les difficultés d'approvisionnement en carburant a été cohérente.

Concernant la coupe de France, le District a encore 8 équipes qualifiées (dont deux équipes évoluant en niveau District D1) pour le 7^{ème} tour tout en sachant que les équipes qualifiées à l'issue du 8^{ème} tour seront rejointes par le LOSC.

Les membres du Comité de direction adressent toutes leurs félicitations à l'ensemble des clubs qualifiés et leur souhaitent pleine réussite.

→ Réunion des commissions « contentieux » :

Le 1^{er} octobre 2022, les membres du bureau, de la commission de discipline et les Présidents des commissions contentieux se sont réunis qui a permis de faire un point sur les orientations et le fonctionnement des commissions, mais également sur le projet prévention, sécurité, médiation.

Pauline effectue également un retour sur les échanges mis en place avec les parquets de Lille et de Dunkerque.

III / Projets et actions :

→ Retour sur les rentrées du foot :

On recense 43 sites d'accueil pour les U10-U11 avec la participation de 234 équipes (soit 2 808 U10-U11, cela représente 50% de nos licenciés de cette catégorie).

On recense 63 sites d'accueil pour les U6-U9 avec la participation de 526 équipes (soit 3 682 U6-U9, cela représente également environ 50% de nos licenciés de cette catégorie).

Expérimentation du ballon magique pour les « u6 – u7 ». Intervention de Stéphanie WEENS sur la mise en place de ce nouveau dispositif qui est très apprécié mais nécessite des moyens logistiques et humains importants pour les clubs, notamment des buts à effectif réduit. Il est précisé que le District et la Ligue sont toujours en attente de l'opération fédérale qui doit être lancée afin d'aider les clubs à se doter de buts à effectif réduit.

Geoffrey MONTAGNE revient à son tour sur les rentrées futsal mises en place le 1^{er} week-end d'octobre en lien avec la LFHF.

→ Réunions techniques – début de saison :

Mohamed GACEM fait un retour sur la mise en place des réunions à destination des responsables du football animation (contenu de séance, explication des plateaux U6-U7, etc.) en début de saison. Ces réunions ont été très appréciées par les clubs et sont très riches en échanges.

Chakib BACHIRI revient également sur la réunion technique à destination des clubs U13 concernant notamment la présentation détaillée du cahier des charges pour l'accession en U14 Ligue qui s'est déroulée la semaine passée à Bailleul.

→ Service civique :

Dans le cadre de son agrément, le district pourra accueillir des volontaires en service civique au sein du District et également conclure des conventions de mise à disposition avec les clubs. Luc LAFORGE revient sur les modalités de ce dispositif. Une demande d'avenant a été sollicitée afin d'obtenir 5 volontaires complémentaires.

Cette saison encore, le dispositif a rencontré un vif succès. Les membres du comité remercient Luc et Sylvie pour leur implication active dans la réussite de ce projet.

→ Lancement du dispositif « structure ton club » :

Une communication a été mise à disposition des clubs. Pauline revient sur les modalités de mise en place. Les disponibilités des 2 CTD DAP sont indiquées dans 2 calendriers. Les clubs peuvent choisir leur créneau et le type d'intervention soit dans l'animation et la mise en place de séance d'entraînement jeune, soit lors d'une réunion technique du club.

Plusieurs clubs ont déjà demandé que nous les accompagnions :

- LE DOULIEU (séance terrain).
- CAMPHIN EN CAREMBAULT (séance terrain).
- UNION SPORTIVE HOUPLIN ANCOISNE (réunion technique).
- RONCQ ES (réunion technique).
- LITTORAL FOOTLIFE (séance terrain).

Une présentation sera faite à l'Assemblée Générale auprès des clubs.

→ Dispositif de formation des dirigeants / gestion des conflits :

Les nouvelles sessions pour la saison 22/23 doivent être fixées d'ici la mi-novembre. Pauline précise également que 3 à 4 formations « gestion des conflits » seront proposées des samedi matin. Ces formations sont ouvertes aux dirigeants mais également aux arbitres, comme précisé lors du séminaire de rentrée des arbitres.

→ Point sur les labels / challenge départemental PEF :

Chakib BACHIRI indique que la campagne de labellisation est actuellement ouverte. Des précisions avaient été apportées lors des réunions techniques.

IV/ Point financier et budgétaire :

○ Présentation du bilan financier par l'expert-comptable Mme Valérie RICOUARD

Valérie RICOUARD procède à la présentation détaillée du bilan financier de la saison 2021/2022 et revient sur les éléments significatifs qui sont venus ponctuer cette saison. Le résultat net comptable est de -29 648 €.

○ Intervention du commissaire aux comptes, M. Jules FROISSART

M. FROISSART félicite Valérie RICOUARD pour la qualité de sa présentation très détaillée. Il évoque une situation financière saine et informe les membres du comité de direction que son rapport sur la saison 2021 / 2022 ne présentera ni réserve ni remarque.

Les membres du comité de direction approuvent à l'unanimité et actent la présentation de la résolution suivante l'Assemblée Générale : affectation du résultat de l'exercice clos le 30 juin 2022, à savoir un déficit de ressources de 29 648 € en report à nouveau.

Les membres du comité de direction remercient et félicitent le travail rigoureux effectué par le pôle financier du District, élus et salariés. Echanges sur les dépenses exponentielles de copropriété du siège de Mons-en-Barœul et acte de lancer une réflexion sur cette situation.

Les membres du comité de direction valident également le budget prévisionnel et les orientations budgétaires. Ces éléments seront présentés aux clubs lors de l'Assemblée Générale du 5 novembre 2022.

Luc LAFORGE expose avoir réalisé un rapport de gestion et effectué différentes préconisations pour maintenir la rigueur actuelle.

V / Assemblée Générale du 5 Novembre 2022

L'Assemblée Générale Ordinaire du District des Flandres se tiendra le samedi 5 novembre 2022 à 10 heures à l'ULCO de Dunkerque.

1. Rapport moral saison 2021-2022.
2. Approbation du procès-verbal de l'Assemblée Générale du 26 juin 2022 à Genech paru sur le site Internet du District des Flandres.
3. Rapport financier saison 2021-2022 et validation des comptes.
 - Présentation des comptes de la saison 2021/2022
 - Rapport du commissaire aux comptes
 - Affectation du résultat
4. Approbation du Budget saison 2022-2023 par l'Assemblée.
5. Informations du District
6. Intervention des personnalités.

L'ordre du jour tel que présenté est validé par le Comité de direction et parviendra aux clubs dans les 15 jours précédant l'Assemblée Générale (avant le 20 octobre 2022). Les documents annexes seront publiés sur le site (comptes annuels et budget).

VI/ Divers :

Les membres du Comité de direction nomment à l'unanimité Chakib BACHIRI pour effectuer les appels conjoints au nom du comité de direction.

Commissions

Le Comité de direction acte la nouvelle candidature suivante :

- William BROWNFOOT au sein de la commission des terrains et des installations sportives.

Courriers

- Du club de LINSSELLES FC nous informant avoir radié de ses effectifs MM. Faouzi SOUALHIA (1986839711) et Yanis KHOTTA (2543402620) pour non-respect du règlement du club tant en termes de discipline et d'exemplarité.
- Du club de WEPPEES ES nous informant du changement de Bureau lors de l'Assemblée générale le 10 octobre 2022, Grégory DHOUNDT devient le nouveau président, Mélodie DUPUIS la nouvelle trésorière et Laurent FRAEYE le nouveau Secrétaire.
- Invitation du club de VALENCIENNES ANZIN FC à l'inauguration du centre de formation VAFC « Bruno Plumecocq ».

Le Secrétaire Général
Quentin LECLERC

La Présidente
Pauline BLONDEAU